

Ngounié/Département de la Louétsi-Wano/Lébamba/Exploitation forestière... Le comité de gestion des projets communautaires villageois installé

Gloire Junaël MOU-BEDI BIGOGO

Lébamba/Gabon

LES responsables zonaux de la société pour l'exploitation forestière Transport Bois et négoce international, Guillaume Xavier et Franck Duval, respectivement directeur des Aménagements et chargé de l'Exploitation, ainsi que les communautés villageoises impactées par les projets de développement, viennent de se retrouver autour du préfet de la Louetsi-Wano, Yves Yassima. Cadre choisi : la salle de réunions de la préfecture, où a été installé le comité de gestion et de suivi des projets et du cahier de charges contractuelles du département. De même qu'il a été procédé à la présentation du bilan annuel, dans sa répartition, du fonds de développement local et du rapport de production. C'est donc l'autorité locale qui a planté le décor par la lecture de l'arrêté de mise en place du comité de gestion et de suivi des projets et du cahier de charges contractuelles. Un docu-



Photo : Bigogo

Le préfet Yves Yassima (en veste) lisant l'arrêté de mise en place du comité de gestion.

ment qui a pour objet de fixer la nature et le niveau des contributions des titulaires des concessions forestières sous aménagement durable aux initiatives et actions au développement d'intérêt collectif initiés par les communautés locales. La fi-

nalité étant de faire profiter directement aux populations riveraines et aux communautés villageoises, des retombées issues des exploitations. Histoire de procéder à une meilleure redistribution de la valeur ajoutée et de réduire autant que faire se peut la pau-

vreté au sein de ces communautés. Le préfet a également expliqué le rôle du comité de suivi : s'assurer de la cohésion des divers projets de développement durable et, le cas échéant, procéder aux arbitrages nécessaires. Il a, ensuite, installé les

membres de ce comité dont il assure d'ailleurs lui-même la présidence, et qui comprend également le président du Conseil départemental, le responsable des Eaux et forêts, un représentant des populations locales par communauté villageoise de la zone im-

pactée, un représentant de la société et un responsable des programmes sociaux. Aussi, dans une démarche pédagogique, Yves Yassima et les responsables de la société ont-ils porté à la connaissance des communautés villageoises les contributions chiffrées à 800 francs par mètre cube commercialisé, partagées de façon équitable et qui doivent exclusivement servir aux financements des projets et des activités propres à contribuer à la réduction de la pauvreté dans les villages. Pour terminer, la lecture du rapport de la production et celle de la répartition des fonds du développement local ont été faites par le responsable des Eaux et Forêts, Christophe Harris Raponda. Les résultats ont donné comme production annuelle, 27 millions 547 947 mètres cubes. Pour un montant total de fonds de développement local qui se chiffre à la somme de 22 millions 38 358 francs, répartis entre les cinq villages impactés : Kanda, Moukoundou, Idembe, Mabanga et Nzoundou.

... et éducation/Circonscription Ngounié-Sud

Les enseignants renforcent leurs capacités

GJMB

Lébamba/Gabon

DANS le cadre du renforcement de leurs capacités, les enseignants des écoles primaires publiques de Lébamba 1, Lébamba 2, Issinga, Memba et Mouyamba viennent de se retrouver auprès de leur encadreur pédagogique, Carine Yassima, à l'école publique de Memba pour un suivi pédagogique. Au menu de cette rencontre : accompagner et orienter les enseignants dans la discipline liée à la conjugaison française en classe de 4e année, et dont la durée normale dans les programmes officiels est d'une heure. A cette occasion, le titulaire de la classe de l'école d'accueil, à savoir celle de Memba, avec ses élèves, s'est chargé de faire passer le savoir à l'ensemble des éducateurs réunis. Ainsi, après leur prestation, les enseignants, sous le regard de leur encadreur, se sont retrouvés pour apprécier le travail de leur collègue et émettre des observations pédagogiques à cet égard. Ces échanges ont permis aux uns et aux autres d'apprendre ou de réapprendre certains rudiments déjà oubliés. Et qui leur se-



Photo : Bigogo

La conseillère pédagogique Carine Yassima supervisant le travail...



Photo : Bigogo

... des enseignants.

ront désormais très utiles pour une animation plus efficace de leurs classes en matière de conjugaison. Et, cerise sur le gâteau, cette sortie pédagogique a été renforcée par une visite guidée des champs agricoles de la société Tunda Invest. Une ceinture agricole de plus de dix mille hectares pratiquant la polyculture. Les enseignants y ont été éduqués dans certaines techniques agricoles qui pourront leur permettre d'animer leur classe en matière de biologie végétale. Ils en ont profité pour faire d'autres découvertes dans ce milieu rural. Signalons que ces animations pédagogiques ont été déjà réalisées à l'école pu-



Photo : Bigogo

La visite dans les plantations agricoles.

blique de Lébamba 1 en première année, dans le cadre de la méthode acquisition globale des mots, mais aussi à l'école publique de Lékindou, dans la Basse-Louetsi, pour la prestation des mathématiques en classe de 3e année. Selon les organisateurs de ces activités, le cap devrait être mis, dans les prochains jours, sur Nzenzélé. Mais déjà, les bénéficiaires de la sortie pédagogique se sont félicités de cet accompagnement de proximité. Leur souhait étant même que cette activité soit pérenne, pour le bien des élèves et des enseignants du bassin pédagogique de la circonscription scolaire Ngounié-Sud.